



ARTICLE ORIGINAL

LES TUMEURS MALIGNES DE LA TÊTE DU PANCREAS : MODALITÉS DIAGNOSTIQUES ET THÉRAPEUTIQUES AU CENTRE NATIONAL HOSPITALIER ET UNIVERSITAIRE DE COTONOU

PANCREAS HEAD MALIGNANT TUMORS: DIAGNOSTIC AND THERAPEUTIC MODALITIES AT NATIONAL TEACHING HOSPITAL IN COTONOU

RA GAYITO ADAGBA, EGYO AMOUZOU, DM SAMBIANI, J AMEGBLE, A CAMARA, SMJQ
DENAKPO, M COMPERE, ED DOSSEH, KD MEHINTO.

Cliniques universitaires de chirurgie viscérale « A » et « B », Centre National Hospitalier et Universitaire-Hubert Koutoukou MAGA (CNHU-HKM), Cotonou (BENIN)

RÉSUMÉ

Objectifs : Analyser les modalités diagnostiques et thérapeutiques des tumeurs malignes de la tête du pancréas prise en charge au centre national hospitalier et universitaire de Cotonou

Matériel et Méthode : Il s'agit d'une étude rétrospective réalisée dans les Cliniques Universitaires de Chirurgie Viscérale "A" et "B" du Centre National Hospitalier et Universitaire-Hubert Koutoukou MAGA (CNHU-HKM) de Cotonou sur une période de 12 ans 3 mois. Étaient inclus dans l'étude tous les patients pris en charge chirurgicalement pour un ictère une tumeur du pancréas.

Résultat : La population globale était de 18 patients. La sex ratio était de 0,8 et l'âge moyen était de 59,2 ans. L'échographie a été réalisé dans 94,4% des cas contre 22,2% pour le scanner. Le staging tumoral a été dans 27,3% des cas un stade III et dans 72,7% des cas un stade IV selon la classification TNM. Cette évaluation tient exclusivement de l'exploration chirurgicale. La prise en charge chirurgicale a été palliative dans 100% des cas et le taux de survie à 18 mois des patients revus était nul.

Conclusion : Le chirurgien doit faire face à des malades à faible niveau socio-économique vus souvent tardivement, et donc contraint à l'exercice d'une chirurgie malheureusement palliative dans la majorité des cas.

Mots clés : Tumeur du pancréas-Adénocarcinome de la tête du pancréas-Imagerie pancréatique

SUMMARY

Objectives: To analyze the diagnostic and therapeutic modalities of malignant tumors of the pancreas head supported.

Material and method: This were a retrospective study performed in the University Clinics of Visceral Surgery "A" and "B" of Centre National Hospitalier et Universitaire Hubert Koutoukou MAGA (CNHU-HKM) of Cotonou over a period of 12 years 3 months. Were included in the study all patients managed surgically for jaundice a pancreatic tumor.

Result: The overall population was 18 patients. The sex ratio was 0.8 and the average age was 59.2 years. Ultrasonography was performed in 94.4% of cases compared to 22.2% for CT. Tumor staging was 27.3% stage III and 72.7% stage IV according to the TNM classification. This evaluation is exclusively based on surgical exploration. Surgical management was palliative in 100% of cases and the 18-month survival rate of the patients reviewed was zero.

Conclusion: The surgeon must deal with patients with low socio-economic level often seen late, and therefore forced to perform an unfortunately palliative surgery in the majority of cases.

Keywords: Pancreatic tumor-Adenocarcinoma of the pancreatic head-Pancreatic imaging

Tirés à part

GAYITO ADAGBA René Ayaovi,

Email: gayito_castro@yahoo.fr

Tel : 0022995612355